

Ciudadano
Lic. Carlos Gálvez Betancourt.
Gobernador Constitucional del Estado Libre y
Séberman de Michoacán de Ocampo
H. Miembros del Poder Legislativo.
H. Miembros del Poder Judicial.
Compañeros del Comité Nacional de la Vieja
Guardia Agrarista.

CAMARADAS AGRARIAS:

El campesino, vinculado a la tierra que no solo le proporciona trabajo y alimento sino que le hace sentir un profundo cariño por su pertenencia ha hecho que en todos los tiempos se sienta la necesidad de tenerla en propiedad, no con el espíritu egoista sino como un jirón de la propia patria para hacerla producir.

Es así como las Organizaciones de Campesinos Michoacanos para conseguir el ejido han tenido que buscar los mejores medios hasta lograr éste objetivo. La historia nos consigna este afán del campesino desde las épocas más remotas, esta noble aspiración de poseer el elemento que es base en la vida humana.

Pero si nos situamos en tiempo y espacio, la organización más fuerte, surge de acuerdo con la Ley del 6 de enero de 1915; desde esta época las condiciones han variado y el campesino ha superado su técnica de lucha; adquiriendo experiencias de los esfuerzos para obtener la justicia en el campo; desde el tiempo en que lo más importante era adquirir el ejido hasta que con su tenencia los problemas se hacen cada día más complejos: Consolidar la tenencia de la tierra; poseer el crédito oportuno y barato así como adquirir los conocimientos necesarios en un esfuerzo constante de mayor producción, hasta el empleo de maquinaria moderna. Luchar contra los impuestos onerosos y la explotación por parte de los agiotistas que

##

cargan despiadadamente sobre la espalda del campesino con réditos elevados en los préstamos de los cultivos; escapando de los acaparadores de cosechas y hacer productiva la parcela para evitar el acaparamiento no solo de la cosecha sino de las propias parcelas. Todos estos aspectos dolorosos figuran en la experiencia de los viejos luchadores del campo y por ello concibieron la idea de organizarse no para constituirse en dirigentes o encabezar las actuales organizaciones sino para militar en su seno como consejeros ó apoyo en los problemas que se confrontan actualmente hasta llegar a la REFORMA AGRARIA INTEGRAL; concebida ésta como el lema de Emiliano Zapata: " LA TIERRA LIBRE PARA TODOS, LA TIERRA SIN CAPATACES Y SIN AMOS".

A la luz de estas ideas y con la presencia de compañeros Antonio Mayés Navarro, en su carácter de Delegado en Michoacán de la Vieja Guardia Agrarista de la República que dirige el camarada aquí presente, Sacramento Joffre, se procedió a integrar la Comisión Organizadora de la Vieja Guardia Agrarista de Michoacán, siendo sus componentes los siguientes compañeros: el que habla, José Solórzano Aguirre, J. Jesús Herrejón, Manuel López Pérez Hilario Reyes Garibaldi, Ignacio Ochoa Reyes, J. Jesús Múgica Martínez, Victor Cendejas, Daniel Mora Ramos, Enrique Arcilla, Esperanza Quintero. Perfectamente coordinada y unida la Comisión hizo visitas al Ciudadano Gobernador Constitucional del Estado, al C. Gral. Félix Ireta Viveros, al Comité Central de la Liga de Comunidades Agrarias, al C. Delegado del Departamento Agrario y Colonización, encontrando en todas las personas mencionadas, palabras de aliento y de estímulo para el propósito a realizar. En constante contacto con el compañero Joffre, a través del Delegado Mayés Navarro y de otros comunes amigos, la Comisión estuvo desarrollando trabajos de orientación durante varios meses y que reseño sintéticamente: se giraron circulares a los compañeros más conocidos por su antigüedad en las filas de los campesinos revolucionarios, pidiéndoles que nos facilitaran listas y domicilios de camaradas a quienes dirigirnos, como lo hacíamos --

#

con ellos, para invitarlos a prevenirse para un Congreso Constituyente de la Vieja Guardia Agrarista de Michoacán que se celebraría lo más pronto posible, ya que fue necesario cambiar algunas fechas previstas.

Con los elementos ya avisados y que gustosamente se pusieron a las órdenes de la Comisión, se fueron organizando juntas semanales presididas por la Comisión y que tenían por objeto ir formando conciencia y criterio acerca de los objetivos del próximo Congreso.

Asimismo, la Comisión mantuvo correspondencia con la mayor cantidad posible de compañeros ubicados en diferentes ciudades de la Entidad, trabajando, siempre por ilustrar a todos los camaradas de la necesidad qde que se constituyeran en depositarios de la experiencia adquirida en cuarenta y siete años y en centinelas que avisaran las nuevas fórmulas que habían de concretarse para llevar a su máximo, cada día los alcances de la lucha revolucionaria campesina.

Varias veces tuvimos la satisfacción de que nos visitara el camarada Joffre acompañado de dirigentes de la Central Campesina que él dirige, o sea la Vieja Guardia Agrarista de la República. En estas visitas recibimos consejo, estímulo y orientación.

Finalmente, se suscribió la Convocatoria para esta Asamblea - por el mencionado compañero Joffre, en representación de la Organización Central y por el que habla, en representación de la Comisión Organizadora en el Estado.

Con este sencillo informe y con la presidencia de los trabajos de asamblea, la Comisión que encabezó habrá cumplido su misión y solo me reste dirigir un saludo muy fraternal a nuestros dirigentes con residencia en México y algunos presentes aquí todos los compañeros -- que asisten con representación de organizaciones hermanas; a los que -- comparecen con el carácter de Delegados fraternales. Para el Sr. Gobernador del Estado y para los representantes de los Poderes Legislativos - y Judicial de la Entidad y para los funcionarios Federales y del Estado-